

Pigamon jaune (*Thalictrum flavum*)

Voici une plante particulière : elle est de la même famille que le bouton d'or bien connu (famille des Renonculacées) sans pour autant lui ressembler vraiment ! Dépourvue de vrais pétales, la fleur est, en revanche, bien garnie d'étamines nombreuses et voyantes (de couleur jaune pâle) qui attirent quantité d'insectes.



© Jacqueline Beaumont

Le Pigamon jaune apprécie le voisinage des hautes herbes et pousse bien sur les sols calcaires, riches en alluvions des milieux humides... Par exemple, les prairies de fond de vallée. Mais problème : ces dernières sont aujourd'hui en perte de vitesse. Si bien que, lui aussi, tend à se faire rare et de moins en moins visible... malgré sa haute taille.

Néanmoins, à Varennes-sur-Fouzon, il a, depuis quelques années, retrouvé un peu de place. Son retour est probablement concomitant à celui de la prairie, revenue après quelques années, de labours et de peupliers.

Le Pigamon jaune est rare en Région Centre et c'est la raison pour laquelle il est protégé ; en revanche, assez fréquent sur les îles du Fouzon - vous pouvez l'observer à la sortie du printemps.